



RÉPUBLIQUE
FRANÇAISE

*Liberté
Égalité
Fraternité*



La AFD y

Costa Rica



470 millones

de euros en compromisos
financieros desde 2019

94 %

de los compromisos financieros
son para proyectos que conllevan
beneficios climáticos

25,5 %

del país tiene clasificación de
zona protegida

País de gran riqueza ecológica, Costa Rica se distingue desde la década de 1980 por su continuo compromiso para preservar el medio ambiente y la biodiversidad. Desde 2019, la AFD apoya al país en su transición ecológica e inclusiva por medio de varios instrumentos financieros y cooperaciones técnicas.

#MundoEnComun

NUESTRA ACCIÓN en Costa Rica

AGENCE FRANÇAISE DE DÉVELOPPEMENT | COSTA RICA

1

Apoyar una trayectoria de bajo carbono y resiliente

País pionero en la lucha contra el cambio climático, Costa Rica se ha fijado como objetivo alcanzar la neutralidad carbono en 2050.

La AFD acompaña al país en esta trayectoria :

- Por ejemplo, Apoyamos la puesta en marcha del Plan Nacional de Descarbonización. Las acciones de cooperación se enfocan en impulsar el uso de la electricidad (en particular en los transportes) y la práctica de una agricultura menos emisiva, en una gobernanza climática y un ordenamiento territorial sostenible.
- La AFD también ayuda al BNCR, principal banco público del país, a estructurarse en materia de financiamiento climático. Dos líneas de crédito están dedicadas al financiamiento de inversiones con un impacto climático positivo, principalmente para impulsar la movilidad eléctrica.

Por otra parte, apoyamos dos proyectos enfocados en difundir buenas prácticas ambientales en los hospitales y en actualizar las capacitaciones agrícolas del ministerio de Educación.

Además, la AFD llevó a cabo varias acciones que contribuyen a la adaptación al cambio climático. Por ejemplo, asesoró al Sistema Nacional de las Áreas de Conservación (Sinac) para elaborar un sistema de seguimiento del estado de los manglares, indispensables aliados en la lucha contra la erosión costera y las sumersiones marinas.

2

Mejorar la gestión de los servicios básicos

La AFD apoya varios proyectos que buscan garantizar el acceso de los habitantes a servicios básicos y eficientes.

Uno de ellos tiene como objetivo el fortalecimiento de 60 Asadas (Asociaciones comunitarias de gestión del agua) en la gran área metropolitana de San José. Este proyecto permitirá mejorar la protección de los recursos hídricos y el abastecimiento de agua potable, así como reforzar la resiliencia de los servicios ante el cambio climático.

Asimismo, como parte de la línea de crédito multipaíses otorgada al Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), se dio apoyo a un programa de saneamiento y control de las inundaciones en Puerto Limón.

Por otra parte, la AFD apoya el proyecto Dúo-Diversidad, promovido por la región francesa Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur y Costa Rica: estos territorios intercambian buenas prácticas en materia de ecoturismo y de biodiversidad pero también en lo que toca a la gestión de los recursos hídricos. Este último aspecto se enfoca en reducir la contaminación de origen agrícola en el agua, problema importante en Costa Rica.

3

Promover una transición justa

La acción de la AFD en Costa Rica busca combinar protección ambiental y desarrollo social, con el fin de asegurar un crecimiento más equitativo.

De esta manera, el segundo préstamo de apoyo al Plan Nacional de Descarbonización integra, en los ejes de cooperación, la promoción transversal de la igualdad de género y la transición justa.

Dos proyectos regionales apoyados por la AFD, cofinanciados y gestionados por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), también se enfocan en un crecimiento más inclusivo. El primero elaborará políticas públicas a favor de las personas mayores, y el segundo buscará aumentar la participación de las mujeres en el mercado laboral, así como mejorar la igualdad salarial.

La AFD también asesora a sus interlocutores costarricenses para lograr que los decisores públicos tomen más en cuenta al derecho ambiental e influir en las políticas locales, regionales y nacionales en la materia.

Por otra parte, apoyamos el proyecto de prevención laboral infantil y de trabajo forzoso de la OSC Ressources humaines sans frontières (RHSF).